

Saint-Denis, le 29/01/2025

à Monsieur Mathieu Hanotin, maire de Saint-Denis,
Madame Leyla Temel, maire-adjointe chargée de l'éducation
Copie à MM. les députés Stéphane Peu, Eric Coquerel

Objet: chauffage déficient

Monsieur Hanotin, maire de Saint-Denis,
Madame Temel, maire-adjointe à l'éducation,

Lors de notre rencontre en mairie le 15 janvier dernier, vous vous êtes engagés avec vos services techniques à :

- lancer la réparation générale du système de chauffage de quatre groupes scolaires (Balzac-Hugo, Halimi, Franc-Moisin-Rodin-Renoir, Anatole France) et à remplacer les radiateurs défectueux à Louise-Michel-Bel-Air pendant les vacances de février, réparations durant lesquelles des vannes seront installées pour segmenter les installations,
- Intervenir dans toutes les autres écoles concernées par des problèmes de chauffage sous quinze jours pour remplacer les radiateurs défectueux et réaliser les interventions qui ne nécessitent pas de coupure générale du chauffage
- Mesurer régulièrement les températures dans les écoles, chauffer les bâtiments suffisamment avant l'arrivée des enfants le matin pour qu'ils soient déjà à température acceptable le matin, à fournir davantage de radiateurs électriques d'appoint pour atteindre dans les bâtiments scolaires une température de 19° (en travaillant sur le renforcement de la capacité électrique des bâtiments), ou à envisager avec les directions d'école et les équipes éducatives d'autres solutions comme l'aide au déménagement temporaire des classes quand cela est possible afin de pallier de manière provisoire, pour les cinq semaines avant les vacances de février, les problèmes de chauffage dans les écoles
- Changer de méthode de communication avec les parents d'élèves en informant régulièrement, pendant ces 5 semaines et ensuite, la FCPE de Saint-Denis et les parents d'élèves de chaque école de l'évolution de la situation et de vos interventions réalisées ou prévues avec un calendrier précis
- Proposer à la FCPE Saint-Denis une réunion de travail en avril avec vos services afin de remettre un audit de l'état du bâti scolaire et de la qualité des services d'entretien des écoles à l'échelle de la ville afin de présenter et discuter un calendrier des interventions et des réalisations prévues pour la fin d'année scolaire et l'année scolaire prochaine, et d'adopter la même méthode de travail école par école à l'occasion des conseils d'école du troisième trimestre.

Or, force est de constater que depuis notre réunion, plus aucune information ne nous est parvenue de

votre part, que ce soit à destination des parents d'élèves de chaque école ou de la FCPE Saint Denis.

Pourtant, d'après les remontées des parents que nous avons pu collecter ces derniers jours, la situation semble toujours aussi problématique dans certaines écoles comme à Rodin ou Bel-Air. A l'école Rodin par exemple, la situation semble avoir peu évolué; une classe du 3e étage ne dispose toujours que d'un seul radiateur électrique alors qu'aucun radiateur du système central ne fonctionne. À Bel-Air, malgré le constat d'un défaut de chauffage, aucune mesure n'est envisagée. De même à Halimi rien de nouveau hormis un relevé de température. A Hugo-Balzac, la situation est toujours aussi détériorée notamment dans les bâtiments du centre de loisirs et les parents d'élèves viennent de vous écrire car ils ne disposent toujours d'aucune information précise de votre part sur les réalisations prévues alors que des travaux sur le groupe scolaire sont prévus depuis 2023 et régulièrement repoussés.

Par ailleurs, suite à notre réunion, nous avons des remontées d'autres groupes scolaires comme La Roseraie-De Chambrun où cinq classes sont également sans chauffage et où des radiateurs d'appoint ont été installés sans compter bien d'autres problèmes de bâti (infiltration signalée depuis longtemps, porte d'accès à l'école non-sécurisée).

Par conséquent, nous vous prions de bien vouloir nous tenir informés de ce qui a été réalisé depuis la réunion du 15 janvier et du calendrier précis des réalisations à venir, dans les plus brefs délais. Comme le demandent les parents d'élèves de Hugo-Balzac, il nous semble pertinent pour les écoles les plus impactées par les problèmes de chauffage - et qui feront l'objet de travaux pendant les vacances de février - que soit organisée une réunion de présentation des travaux avant les vacances et de bilan des travaux après les vacances pour rassurer l'ensemble de la communauté éducative et des parents et associer l'ensemble des acteurs à la vie de l'école.

Nous vous prions, Monsieur le maire, Madame la maire-adjointe, de bien vouloir croire dans notre attachement profond à une école publique de qualité à Saint-Denis comme ailleurs et dans la volonté de travailler ensemble à l'amélioration de la situation.

Pour le groupe scolaire Pleyel-Anatole-France : Mme Salmi hhanane593@gmail.com

Pour le groupe scolaire Franc-Moisin : Mme Lakraa aline.lakraa@icloud.com

Pour la maternelle Halimi : Mme Zare neda2005@hotmail.fr

Pour l'élémentaire Vallès : M. Markoum jmarkoum@hotmail.com

Pour le groupe scolaire Hugo-Balzac : Mme Doyeux hugo-balzac-fcpe@framagroupes.org

Pour le groupe scolaire Louise-Michel - Bel-Air : Mme Caissier Emilie.caissier@web.de

Pour la primaire La Roseraie – De Chambrun : Mme Vergnaud juliettevergnaud@hotmail.com

Avec le soutien de la FCPE Saint-Denis contact@fcpe-saint-denis.org